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今年山东省两会，首次出现了5名农民工人大代表，其中4人是“80后”，最小的是

1986年出生。农民工当人大代表，这事您咋看？您觉得他们能履行好自己的职责吗？您对

他们又有什么样的期待？

@水绕泉城2012：两会首次出
现农民工人大代表怎么说都是一
种进步，希望他们切实履行好自己
的职责，真正替农民工说话，表达
他们的诉求。提出好的建议，为农
民工解决切身问题才是发挥代表
的作用。

@靓丽风景在行动：其实代表
就是选来自基层的，那些名人只是
一些轰动效应，实质性的东西并不

很多，期待两会各行各业都齐全才
最好，多给他们发言的机会。农民工
代表是一个进步，是可喜的变化。

@鈥鉐：本行说本行，才有发言
权！

@齐鲁过客2011：这是件好事
情。履行职责的能力是可以逐步提
高的，关键是这5名农民工代表能
够真正反映广大农民工的心声和
诉求，支持。

期待提出好建议

真正替农民工说话

@绣源居士：农民工当人大代
表，给人大代表注入了新的血液，体
现了人大代表的广泛性。农民工来
自基层，他们对基层生活了解会更
真实、更全面。我期望农民工敢于直
言，履行好人大代表职能。

@观山听雨赏风景：劳动人民
当家做主，这就是一种进步。凡事都
是在摸索，有了好的政策，相信他们
会不负众望的，敢于说话，敢于提建
议。只有农民工生活水平提高了，社
会才能更好地发展进步。

@快乐济南一哥：处在第一线的
农民工对社会更了解，他们的建议来
源于生活，不是坐在办公室凭空想象，

政府部门多给他们提建议的时间。他
们的建议应认真讨论，引起共鸣的，一
定解决，这样才能体现他们的价值。我
们都期待他们的完美表现。

@济南jpw：毕竟在城市劳作的
农民工已经是一个非常庞大的群
体，他们有很多需求，比如子女入学
问题。希望农民工代表多多出谋划
策，解决农民工的实际困难，为和谐
社会做出贡献。

@孙建国敬业心：如果给你机
会，就应该代表农民工说话，否则就
真的无语了。相信我们的“80后”农
民工会直言的，将自己的意愿如实
地传达出去。

5个代表4个80后

是不是偏年轻了

@陆秀红1：农民工当代表，能够反映农民工真
实的心声，这能够让政府部门更好地了解这一庞大
群体的生存状态。

@叮咚小卷：农民工当代表是新现象也是好现

象，只是在年龄上偏年轻化了，如农民工能有各个年

龄段的代表就更好了。

吃饭吃饭

吃的是饭还是“范”

@细数青山望蓬莱：无论什么宴会，只要个人掏腰包、饭费不
报销，就能刹住浪费的陋习。花个人的钱，当事者才觉得心疼。

@阳光的情绪：招待费报销制度有问题，道德、人际交往和法
制相结合！

@水煮沉浮：公务吃饭，主要还是讲排场、讲面子，高档的生猛
海鲜鸡鸭鱼肉摆满整桌，所以导致了浪费。若想改变这种铺张浪费
的现象，我们的政府应该带头做到节俭。

@刘曰章：吃饭，吃饭，重点不是吃，而是“范”，吃才吃多少啊，
就是要的这股范儿劲。

@生活淡淡然：设置限额，超了自己付。
@甜么索地：很多人都是花钱买面子，但是浪费的却是农民伯

伯的劳动果实。
@飞飞的蓝色漫步鞋：干脆公务宴商务宴什么的都改成吃自

助餐吧。

满桌剩菜剩饭，整条鱼整只鸡被倒掉……近日记者走
访发现，酒店餐桌浪费现象严重，尤其是公务宴、商务宴以
及婚宴。不少人认为，菜点少了有失面子，点多了吃不了倒
无所谓。中央八项规定之一，就是要厉行勤俭节约。怎样才
能刹住这股奢靡浪费的风气？

雾霾是对

人类的惩罚

@忧国忧民王全
杰 ：【 为 了 生 灵 控 制
PM2 . 5】刚才，记者采
访我对山东连日阴霾
的看法，我说雾霾是自
然对人类的惩罚。建
议：1、经济发展以人为
本，不再向地方官员加
压GDP ; 2、集约化供
电、供暖，供气，取缔小
发电、小锅炉、小烟囱；
3、大力发展城间轨道
交通和城内公共交通，
减少私家车；4、大力植
树造林。

代表报到

先约法三章

@忧国忧民王全
杰：【喜看山东两会的
变化】第一，市委欢送
代表宴席无酒，书记端
着 白 水 祝“ 酒 ”、敬

“酒”，既有利于身体，
又节约时间；第二，接
送代表上下火车，不用
警车开道，既不扰民，
又不滋长代表的特权
思想；第三，代表报到
后先发一本换届纪律
资料，约法三章。

(选自省人大代表
王全杰 微博)

政协开幕大会

清风扑面

@济南雪樱：上午
参加了省政协十一届
一次会议，听了两个报
告，报告简洁凝练。会
场布置简单，没有鲜花
和条幅，使人感觉到扑
面而来的清风。(选自
省政协会议群众旁听
代表钟倩微博)

104国道

急需加宽

网友“路遥”：请反
映：104国道济南北到
临邑夏口南30多公里
路段，现仍为双向二车
道，便利性、安全性极
差，急需加宽。

区级工业园内

小企业面临困境

网友“老虎”：目前
在济南历下、历城等区
级工业园内有很多小企
业，大都在发展阶段，每
家大都只有几百到几千
平米的厂房面积，让他
们现在在很远的地方买
几十亩地还没有那么多
资本，而这些工业园有
取消的可能，他们面临
无处可呆的窘况。政府
可否在新开发区圈一块
地，里面建不同面积的
厂房提供给这样的小企
业，或租或卖。

集中供暖

进度需加快

读者窦先生：冬
天，不少小区居民是用
炭炉子取暖，这个污染
太厉害了，建议加快集
中供暖的进度。

捎话给两会

履职微语

微现场

425 1701361 14476

效率
今年两会的工作人员大幅精简，但会

议的工作效率并未降低。下图为24日的政
协开幕式结束后，工作人员更换大会徽标
和横幅。 本报记者 左庆 摄

群众旁听代表钟倩（左）和本报记者王媛是微博互粉的
网友，一直未曾谋面，在两会会场终于对上号了。

本报记者 杨凡 微博报道

本报记者
郭建政在工作
间隙发微博。

本报记者
王媛 微博
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